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Riunione del giorno 16 aprile 2024 
 
 
 

Verbale n. 4 
 
 
 

Il giorno 16 aprile 2024 alle ore 09:00 si è riunito il Consiglio dei Corsi di Studio di area economica 
seguendo la convocazione del 07/05/2024 n. prot. 693 per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni 
2. Rapporti di Riesame Ciclico 
3. Offerta formativa 2024/2025 
4. Varie e eventuali 

 
Risultano presenti: 

• Alessandra Ortolano 
• Alessandra Stefanoni 
• Alessio Amorosi 
• Alessio Maria Braccini 
• Andrea Marchioni 
• Anna Maria D’Arcangelis 
• Barbara Aquilani 
• Barbara Pancino 
• Carlo Mari 
• Cecilia Silvestri 
• Chiara Grazini 
• Chiara Oldani 
• Egidio Giuseppe Perrone 
• Emanuele Gabriel Margherita 
• Ermanno La Marca 
• Fabrizio Crescenzi 
• Fabrizio Rossi 
• Giuseppe Galloppo 
• Ilaria Benedetti 
• Irene Fulco 
• Luca Cacchiarelli 
• Luca Correani 
• Luigi Fici 
• Michela Piccarozzi 
• Nicola Viceconte 
• Paola Nascenzi 
• Riccardo Cimini 
• Stefano D’Andrea 
• Stefano Poponi 
• Tiziana Laureti 



• Vincenzo Sforza 
 

 
La riunione si svolge in modalità telematica su piattaforma Zoom. Svolge la funzione di segretario 
verbalizzante il Prof. Riccardo Cimini. 
 

1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica che il Presidio di Qualità ha restituito i Rapporti di Riesame Ciclico dei corsi di 
Economia segnalando alcuni punti di attenzione e chiedendo ai corsi di studio di revisionare i rapporti. 
Sulla base delle indicazioni ricevute – riferite a tutti i rapporti di riesame dell’Ateneo – i referenti dei corsi 
di studio hanno revisionato i Rapporti di Riesame che sono stati nuovamente trasmessi al Presidio nella 
giornata del 15/05. Rimanendo in attesa dell’approvazione finale del Presidio, il Presidente comunica ai 
consiglieri che sarà necessario indire una successiva riunione del Consiglio di Corso di Studio per 
provvedere all’approvazione finale entro la scadenza del 30/05. Il Presidente comunicherà quanto prima 
la data della nuova riunione. 
 

2. Rapporti di Riesame Ciclico 

Sulla base di quanto riportato al punto 1. Comunicazioni, il presente punto è rinviato alla prossima 
riunione del Consiglio di Corso di Studio. 
 

3. Offerta formativa 2024/2025 

 
Il Presidente chiede ai referenti dei corsi di illustrare le modifiche proposte all’offerta formativa 
programmata e erogata 2024/2025. 
 
Interviene il Prof. Riccardo Cimini che illustra le modifiche all’offerta programmata per il corso di laurea 
triennale in Economia Aziendale evidenziando come le modifiche proposte siano in continuità con la 
proposta di revisione già presentata alla precedente riunione del Consiglio di Corso di Studio. In merito 
all’offerta formativa erogata, viene proposto il rinnovo di tutte le docenze a contratto nelle more di 
sopravvenuta impossibilità per il raggiungimento del limite di cinque anni di docenza previsto dalla 
normativa. 
 
Interviene la Prof. sa Cecilia Silvestri che illustra le modifiche all’offerta formativa del corso di laurea 
magistrale Marketing e Qualità. In merito all’offerta formativa programmata vengono proposte le 
seguenti modifiche: 

• Ridenominazione del corso di Marketing internazionale in Comportamento d’acquisto del 
consumatore; 

• Ridenominazione del corso Digital Business Organisation in Management of Information 
Systems; 

• Sostituzione del corso di Social Media Mining (SECS-P/10) con il corso di Innovation and 
product sustainable development (SECS-P/13) 

• Eliminazione del Laboratorio di competenze digitali: office automation; 
• Ampliamento del Laboratorio di competenze digitali: data analytics con R che passa da 2 a 4 

CFU; 
• Spostamento del corso di Marketing e Big Data Analytics al secondo anno, primo semestre con 

contestuale erogazione dei corsi di Innovation and product sustainable development e 
Management of Information Systems. 



In merito all’offerta formativa erogata, viene proposto il rinnovo di tutte le docenze a contratto nelle 
more di sopravvenuta impossibilità per il raggiungimento del limite di cinque anni di docenza previsto 
dalla normativa. 
 
In riferimento al corso di Circular Economy non vi sono proposte di revisione dell’offerta formativa 
programmata che rimane immutata rispetto al precedente anno accademico. In merito all’offerta 
formativa erogata, viene proposto il rinnovo di tutte le docenze a contratto nelle more di sopravvenuta 
impossibilità per il raggiungimento del limite di cinque anni di docenza previsto dalla normativa. 
 
In merito all’offerta formativa del corso di laurea magistrale Amministrazione Finanza e Controllo 
vengono proposte le seguenti modifiche: 

• Inserimento di un laboratorio per la creazione di impresa (4 CFU) nel curriculum 
Amministrazione e Controllo; 

• Eliminazione del Laboratorio di VBA sul curriculum Finanza; 
• Inserimento di un Laboratorio di Machine Learning per la Finanza (ING-INF/05, 4CFU) sul 

curriculum Finanza; 
• Ridenominazione del corso di Investment Banking in Capital Markets sul curriculum Finanza; 
• Ridenominazione del corso di Finanza Aziendale Avanzato in Sustainable Corporate Finance sul 

curriculum Finanza; 
• Ridenominazione del corso di Asset Allocation in Asset Management sul curriculum Finanza; 
• Collocazione del corso di Analisi delle serie storiche al primo anno, primo semestre sul curriculum 

Finanza; 
• Eliminazione del Laboratorio di competenze digitali per la raccolta dati web dal curriculum 

Metodi Quantitativi e Analisi Economica. 
In merito all’offerta formativa erogata, viene proposto il rinnovo di tutte le docenze a contratto nelle 
more di sopravvenuta impossibilità per il raggiungimento del limite di cinque anni di docenza previsto 
dalla normativa. 
 
Al termine della presentazione delle proposte di revisione dell’offerta formativa si apre un piccolo 
dibattito durante il quale vengono evidenziati alcuni refusi che vengono corretti sulle griglie. Le griglie 
definitive sono allegate al presente verbale. 
 
In ultimo, il Presidente comunica che il Dipartimento ha ricevuto un elenco di esami per i quali risulta 
un numero medio di sostenimenti inferiore, rispettivamente, a 15 e 7 per le lauree triennali e magistrali. 
Per questi insegnamenti viene chiesto al Consiglio di Corso di Studio e di Dipartimento di indicare una 
motivazione per la loro eventuale attivazione nell’anno accademico 2024/2025 e, in assenza di questa, di 
procedere alla non attivazione o alla mutuazione con altri insegnamenti. Il Presidente illustra al Consiglio 
gli insegnamenti che si trovano in questa condizione con le proposte di attivazione o mancata attivazione 
come risultanti dalla tabella allegata al presente verbale. I corsi per i quali non si propone l’attivazione 
saranno quindi esclusi dalle offerte formative programmate e erogate a partire dall’anno accademico 
2024/2025. 
 
Al termine il Presidente pone in approvazione l’offerta formativa programmata e erogata 2024/2025. Il 
Consiglio all’unanimità approva. 
 

4. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie e eventuali. 
 
Non essendovi altro da discutere la riunione si conclude alle ore 10:20. 
 



 
Il Presidente 
 
Prof. Alessio Maria Braccini    _______________________________ 
 
 
 
Il Segretario 
 
Prof. Riccardo Cimini     _______________________________ 
 


